

Lanzan proyecto de desarrollo rural en la Mixteca (El Financiero 14/11/12)

Lanzan proyecto de desarrollo rural en la Mixteca (El Financiero 14/11/12) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 14 de noviembre de 2012 Se invertirán 46.1 mdd: Francisco Mayorga. Arrancará el primer trimestre de 2013. Impulsará la creación de microempresas. Con una inversión de 46.10 millones de dólares, a ejercerse en 18 años, la Secretaría de Agricultura y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) pondrán en marcha el Proyecto de Desarrollo Rural de la Región Mixteca y Zona Mazahua. El programa, a desarrollarse a partir del primer trimestre de 2013, buscará impulsar encadenamientos empresariales rurales de capacidades mediante la adopción de tecnología sustentable que permita aprovechar las cadenas de valor que ya existen en la zona, con la creación de microempresas rurales. Francisco Mayorga, secretario de Agricultura, destacó que el foco de atención corresponderá a regiones con factores adversos a la producción agropecuaria, que es posible revertir para obtener mejores indicadores de desarrollo si se les da la oportunidad de acceso a los mercados regionales y nacionales. El programa se desarrollará en la región mixteca, que comprende 202 municipios en los estados de Oaxaca, Puebla y Guerrero, de los cuales 140 son pobres y de muy alta marginación, y en la zona mazahua ubicada en el Estado de México y en Michoacán. Así se complementará el impacto de programas como el Proyecto Estratégico de Zonas Áridas (Prodeza) y el Programa Especial de Seguridad Alimentaria (PESA), impulsando planes de negocio y desarrollo del potencial de las cadenas de valor. Oportunidad Tomás Rosada, economista regional de la División América Latina y el Caribe de FIDA, dijo que este proyecto representa una oportunidad para cumplir con la misión de crear condiciones para que las poblaciones rurales pobres alrededor del mundo tengan una mejor vida. Se aprovechará la oportunidad para innovar, pues los recursos financieros asociados a un préstamo tienen la posibilidad también de llevar y traer conocimientos que puedan ser aplicables a la realidad mexicana. Actualmente en México el FIDA desarrolla tres proyectos que cubren diez estados, llegando a 50 mil lugares y movilizándolo recursos propios y de cofinanciamiento hasta por cien millones de dólares. Por su parte, el subsecretario de Desarrollo Rural, Ignacio Rivera Rodríguez, planteó que este programa deberá ser ejecutado por la próxima administración, focalizando los recursos en dos regiones indígenas con problemas de pobreza con alto grado de degradación de los recursos naturales, con la intención de generalizar las políticas públicas más adelante. Destacó que este programa sería considerado como una segunda etapa del PESA, que va a productores de muy bajos recursos para la producción de alimentos. La idea ahora es que les permita tener acceso en los mercados. En la zona se pretende generar la producción de amaranto, pitahaya, ganado caprino, miel de abeja, hortalizas y artesanías, entre otros, para los cuales ya se tienen identificados mercados no sólo regionales sino nacionales. Cabe destacar que del total de los recursos, el FIDA otorgará un préstamo de 18.70 millones de dólares y donará dos millones; el fondo Fiduciario Español de Seguridad Alimentaria (FESA), administrado por el FIDA, prestará 14 millones; el gobierno mexicano aportará siete millones, y los beneficiarios del proyecto contribuirán con 4.82 millones mediante mano de obra y materiales de la región.